
Pourquoi vous présentez vous à
l’élection à la Présidence de la FFE ?
Il y a plusieurs raisons pour expliquer
mon engagement : j'aime l'escrime et, à
10 ans, Maître Ernest Revenu, le
“Sorcier de Melun”, m'a envoûté.
Depuis je n'ai cessé de penser et de
vivre ESCRIME.
Je dois beaucoup à ce sport. Il a
participé à mon éducation et fait une
part de ma vie professionnelle chez
adidas grâce à l'appui de Roland Boitelle
et Jean Cottard, relayés ensuite par
Michel Jazy. J’ajouterai que mes
quelques titres de gloire ont peut-être
séduit mon épouse…
Dans l’entreprise, j’ai appris à manager
un projet et une équipe, à faire réussir
les autres… Aujourd’hui, ce sont ces
valeurs que je souhaite mettre au
service de la Fédération.
C’est un challenge qui n'est pas pour
me déplaire.

Comment analysez- vous la situation
de la Fédération ?
Avec près de 50 000 licenciés, la FFE
reste néanmoins une petite Fédération
avec peu de moyens (4,2 M d'€) et
surtout très dépendante du ministère
et donc de la subvention liée aux
résultats du Haut Niveau. Aujourd’hui,
nous avons deux raisons de
satisfaction : la performance de nos
athlètes de Haut Niveau (la première
place des sports olympiques depuis la
création des JO) et les finances saines
d’une Fédération gérée avec sagesse.
Mais il faut savoir que le constat n’est
pas seulement positif.
Ainsi nous sommes face à :
● une famille éclatée qui ne demande
qu’à être rassemblée ;
● un sport qui suscite de l'intérêt mais
qui n'a ni sponsor ni présence
médiatique ;
● un sport qui, après des succès
olympiques, ne peut gérer l'afflux des
demandes par manque d'infrastructure

ou d'encadrement ;
● un sport essentiellement tourné vers
la compétition qui n'a pas su ou pas pu
prendre le virage de la pratique du
sport de loisir.

Quelles sont vos solutions ?
Une Fédération est aujourd'hui une
entreprise qu'il faut diriger. Bien
entendu, il n'y a pas d’actionnaires et
l'ambiance qui doit régner doit être
avant tout conviviale. Mais elle doit être
aussi sérieuse : ambition et bonne
humeur doivent créer un élan.
Quelle est notre problématique ?
● Comment être au service des clubs,
des départements des ligues, sans
nuire à la cohérence nécessaire à
l’action ?
● Comment doit s’effectuer l'accueil, la
progression, l'éclosion ou la gestion
d'une véritable carrière d'escrimeur avec
un langage commun d’un encadrement
unifié ?
● Comment faire pour que chacun
puisse s'exprimer, être écouté et
devenir partie prenante dans la prise de
décision ?
● Comment faire que les décisions
prises soient suivies dans l'intérêt de
tous et de chacun ?
Pour apporter des réponses, il faut un
binôme Président-DTN qui fonctionne en
harmonie. Un Président disponible, une
délégation à des experts, un suivi
régulier de l'avancée des projets… Bref,
il faut une équipe, solidaire, ambitieuse,
responsable et surtout généreuse. Et
cette équipe doit être au service de
l'escrime.
Enfin, il nous faut résoudre notre
déficit de communication. En effet si,
lors de mes visites dans les clubs et
les ligues, j'ai pu constater la richesse
de notre sport, des hommes, des
idées, j’ai aussi compris que ces
richesses n’étaient pas toujours
partagées. Ce qui est fait à un endroit
n'est pas connu ailleurs, les initiatives
intéressantes des uns ne profitent
pas aux autres. Il faudra insister sur
le partage des expériences, bonnes ou
mauvaises, échanger nos idées
novatrices, les diffuser. Il conviendra
de mettre en place pour les élus, le
personnel salarié et les techniciens,
une forte structure de communication
qui réponde à ce besoin vital pour
notre sport.
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100000 LICENCIÉS

OBJECTIF

1000 CLUBS
REDÉFINIR LES 
PRATIQUES PAR RAPPORT
AUX PUBLICS
● Définir une nouvelle pratique unique pour les 6-10 ans

- dans l’univers culturel des enfants 
- ludique plus que technique 
- électronique plus qu’électrique
- collective plus qu’individuelle 

● Créer une différenciation entre la compétition et le loisir
- offrir une alternative à l’adolescent qui n’apprécie pas la
compétition
- définir un contenu pédagogique à l’escrime adulte loisir
débutant ou confirmé

● Créer une nouvelle pratique pour la femme Escrime Fitness
● Définir un contenu pédagogique pour le Baby Escrime
● Répondre à l’attente des vétérans
● Quelle place et quel développement pour l’Escrime artis-

tique ?
● Comment mieux intégrer l’escrime Handisport dans les

salles ?

REDONNER À LA FRANCE 
UN LEADERSHIP EN TERME
DE FORMATION
● Redéfinir une formation en fonction du contenu pédagogique
● Hiérarchiser la formation en fonction des profils et des

évolutions des élèves
● Lier la formation aux objectifs de développement des clubs
● Lier la formation au marché de l’offre et de l’emploi
● Mettre en place avec la DTN une “force commerciale” pour

démarcher les collectivités.

GÉNÉRALEMENT CLASSÉ DANS LA
CATÉGORIE DES SPORTS

CONFIDENTIELS, L’ESCRIME
CONNAÎT AUJOURD’HUI, APRÈS LES

JEUX OLYMPIQUES D’ATHÈNES, 
UN BOOM DE SES LICENCIÉS. 

LES SALLES D'ARMES DE FRANCE
SONT AINSI LITTÉRALEMENT PRISES

D'ASSAUT. L’OBJECTIF DÉSORMAIS
EST DE NE PAS DÉCEVOIR CEUX QUI

VONT DÉCOUVRIR LA DISCIPLINE. 
IL EST DONC ESSENTIEL QUE LA

FÉDÉRATION DÉVELOPPE UN
VÉRITABLE PROJET DE LONG TERME

QUI PERMETTE TOUT À LA FOIS DE
REDÉFINIR LES PRATIQUES PAR

RAPPORT AUX PUBLICS ; REDONNER
À LA FRANCE UN LEADERSHIP EN

TERME DE FORMATION ; PLANIFIER
SUR LE TERRITOIRE LE
DÉVELOPPEMENT DES

INFRASTRUCTURES ; MIEUX VENDRE
L’ESCRIME ET, ENFIN, DE

PÉRENNISER LA PERFORMANCE DU
HAUT NIVEAU.



PLANIFIER 
SUR LE TERRITOIRE 
LE DÉVELOPPEMENT 
DES INFRASTRUCTURES 
● Faire un état des lieux sur l’existant (structure, clubs,

enseignants)
● Faire une étude géo-marketing sur le potentiel de chacu-

ne des régions
● Mettre en place un découpage interrégional (se fixer un

objectif de répartition par arme)
● Identifier les besoins d’implantation des structures
● Fixer des objectifs de clubs régionaux ou interrégionaux à

chacune des armes

PÉRENNISER 
LA PERFORMANCE 
DU HAUT NIVEAU
Premier pourvoyeur de médailles au sport olympique français
avec ses 111 médailles, l'escrime française a obtenu un
triomphe aux J.O. d'Athènes. Notre ambition est de pérenni-
ser la performance du haut niveau.
● Revoir les filières de détection
● Regrouper le Haut Niveau sur un seul site (INSEP)
● Mettre en place un environnement favorable

- en terme de ressources humaines
- en terme d’infrastructures
- se donner des moyens scientifiques (pour les données
statistiques, pour le suivi médical)
- en terme de suivi social

● Valoriser les individus au travers de la communication
fédéral

MIEUX VENDRE L’ESCRIME
L’escrime est un sport merveilleux qui véhicule des valeurs de
respect, de combativité, de partage, de précision… et qui
s’adressent à tous les publics sans exception. Sport mécon-
nu, notre projet a pour vocation de mieux “vendre” l’escrime
afin de participer à son développement.
● Définir une offre en s’appuyant sur les valeurs, sur les évé-

nements et sur les symboles (équipes nationales)
● Cibler le public auquel on veut s’adresser
● Cibler les entreprises à démarcher 

- en fonction des valeurs liées à l’escrime
(technologie, précision, adresse,
esthétisme, souplesse, détente, etc…)
- en fonction de la problématique de
l’entreprise elle-même

● Obtenir l’adhésion du Haut Niveau sur
ce plan

● Utiliser nos événements principale-
ment sous forme de relations publiques
pour les entreprises.

● Mieux travailler avec les médias
- donner l’information dans les
meilleurs délais (relations presse,
résultats, communiquer
régulièrement les intentions
d’actions de la Fédération,
conférence de presse annuelle)
- travailler avec nos athlètes pour
leur mise en avant et leur
reconnaissance du grand
public.
- organiser une soirée de
gala annuelle de l’escrime

Développer l’escrime
L’escrime, malgré ses excellents résultats sportifs à haut niveau, demeure un sport méconnu. Il est donc
désormais essentiel de le promouvoir et de permettre son développement. C’est pourquoi, notre projet a
pour ambition de redéfinir les pratiques par rapport aux publics, redonner à la France un leadership en
terme de formation et, enfin, planifier sur le territoire le développement des infrastructures.



l’escrimeau service de

Frédéric
Pietruszka
Né le 13 mai 1954 à
Villecresnes dans le Val de
Marne (94), Frédéric
Pietruszka est marié et père
de deux filles âgées de 16 et
de 21 ans.

Palmarès sportif
ESCRIME Fleuret
● Débute l'escrime à 9 ans 
● Onze fois champion de France par

équipes avec le Cercle d’Escrime de
Melun

● Quatre fois vainqueur de la coupe
d'Europe des clubs avec CE Melun

● Equipe de France Junior en 71 -
Champion de France Junior et
Champion du Monde Junior en 73

● Equipe de France Senior en 73
● Médaille de Bronze individuel et

équipe en 74
● Champion du Monde Equipe en 75
● Vice-Champion du Monde par équipe

78 et 82
● Médaille de Bronze par équipe aux

JO de 1976 et 1984
● Champion Olympique par équipe aux

JO de 1980
● Champion de France individuel en

78, 81 et 83

Carrière professionnelle
● Professeur de Français de 80 à 84

au Collège Jeanne d’Arc de Melun
● Octobre 84 : Entrée chez adidas

Paris comme adjoint au responsable
Sport Marketing athlétisme et
sport olympique

● Mars 87 : Responsable athlétisme
et sports olympiques avec déplace-
ment de Paris à Landersheim

● Janvier 89 : responsable tennis,
golf, sports olympiques, basket,
hand, volley

● Mi 92 : business Unit Manager
Tennis

● Octobre 96 : Responsable
Promotion tous sports hors
Football et rugby

● Juin 98 : directeur du Sport
Marketing

Distinctions
● Chevalier de l’Ordre National du

Mérite
● Médaille d’Or de la Jeunesse et des

Sports

Maître Jean COTTARD
- Membre directeur du Comité Directeur
de la Fédération Française d’Escrime
- Membre fédéral de la Commission des
Educateurs
- Ex Entraîneur National et DTN de la FFE

Moment important pour notre
fédération, le changement de Président
signifie une équipe nouvelle, un
fonctionnement différent, une parfaite
harmonie avec une nouvelle D.T.N. Virage
délicat, au moment où l’escrime, grâce
aux résultats des J.O, connaît un
formidable “regain” qu’il nous faut
assumer. Quel magnifique challenge !
J’ai la certitude, pour bien le connaître,
que nous possédons la personnalité
capable de FEDERER, DIRIGER,
ORIENTER : Frédéric PIETRUSKA.
C’est le raison de mon engagement total
à son coté.

Roland Boitelle

Après s’être illustré dans les plus
grandes compétitions Internationales :
Jeux Olympiques et Championnats du
Monde, au niveau individuel (Champion du
Monde “Junior” en 1973), mais plus
encore comme équipier modèle qui valut
à l’escrime Française de grandes
réussites, tout particulièrement à
Budapest en 1975 où il fut l’artisan de
la victoire de nos fleurettistes, Frédéric
a délaissé pour un temps l’escrime, sans
jamais la renier. En 1984, à l’issue des
J.O de Los Angeles, il s’engagea dans
une nouvelle carrière au sein d’une
grande entreprise d’équipements
sportifs. Il y gravit tous les échelons lui
permettant de se former à la gestion
d’une grande entreprise.
Aujourd’hui, l’occasion se présente pour
lui de diriger notre Fédération et il
dispose pour cela de toutes les qualités :
sa profonde connaissance de notre
sport, sa pugnacité, ses références de
gestionnaire et surtout sa droiture.
C’est pourquoi, je suis à 100% pour
Frédéric PIETRUSZKA car je pense qu’il
est le candidat le plus apte à tenir les
rênes de la F.F.E. Tous mes vœux
l’accompagnent.


